## **■Mató el Ejército Argentino** a Santucho, Jefe Guerrillero

## En un Enfrentamiento Cayó También su Lugarteniente

BUENOS AIRES, 19 de julio (AP-EFE-AFP).- Mario Roberto Santucho, uno de los más importantes jefes guerrilleros de Argentina, murió hoy junto a su lugarteniente Haroldo Enrique Gorriarán, en un enfrentamiento con fuerzas del ejército, según informaciones extraoficiales procedentes de fuentes castrenses.

El enfrentamiento en que murieron Santucho y su lugarteniente, se registró esta tarde, y al parecer en el mismo encuentro fallecieron también 2 oficiales del ejército y otros guerrilleros.

La muerte de éstos 2 constituye el peor golpe que la guerrilla ha sufrido desde que comenzó a actuar en el país.

Santucho, de 40 años, se había fugado de la cárcel de Rawson, mil 500 kilómetros al sur de esta capital, el 15 de agosto de 1972, en una operación que luego incluyó el secuestro de un avión con el cual llegó a Chile. En esa ocasión escaparon también otros extremistas.

Días después de la fuga de Santucho, Ana Villarreal, esposa del líder guerrillero, murió cuando -según se dijo entonces- intentó escapar de una base naval donde estaba detenida.

En los medios periodísticos y políticos de Buenos Aires existe enorme expectación por el choque de hoy, dado que el activista muerto es considerado la principal figura de la guerrilla izquierdista en Argentina.

Voceros responsables del ejército no confirmaron oficialmente la muerte de Santucho, pero dijeron que posiblemente podría darse a conocer mañana un "importante comunicado" que estaba en preparación.

Gorriarán Merlo, de 34 años, era el segundo miembro importante de la cúpula del "ERP" que inició sus operaciones en los montes de la provincia de Tucumán, mil 500 kilómetros al norte, en la década del 60.

Junto al grupo "montoneros", brazo armado de la juventud peronista de izquierda, la de Santucho era la principal organización guerrillera a la cual el gobierno militar combate intensamente.

Por lo menos 70 activistas de izquierda han caído en enfrentamientos con fuerzas de seguridad en este mes, y el gobierno ha dicho que en la lucha contra la subversión "habrá vencedores y vencidos".

Informes periodísticos recientes en esta capital habían dicho que una estación de televisión de Alemania había difundido un reportaje de Santucho apodado "Ro-

Santucho, nacido en Tucumán precisamente donde el grupo extremista había constituido numerosos campamentos para entrenamiento de los cuales la mayoría han sido destruidos en los últimos 2 años por fuerzas de seguridad, era el personaje más buscado por los organismos de in-

Los guerrilleros en el último mes, según fuentes de inteligencia, han sufrido los peores golpes. Una imprenta y archivo clandestino fue descubierto la semana anterior cerca de Buenos Aires. Ese "archivo" fue considerado como el principal del grupo trotskista que lidereaba

La localidad de Gonet donde ocurrió el enfrentamiento, es una zona ocupada principalmente por residencias de fin de semana. Santucho no era visto desde 1973 según recordaron algunas fuentes. En ese año, poco después de que el derrocado peronismo llegara al poder el 25 de mayo, su grupo anunció su retorno a la violencia contra ese partido.

Santucho, según versiones, había escapado recientemente cuando fuerzas de seguridad allanaron una vivienda en la localidad de Moreno, 35 kilómetros al noreste. En ese sitio, según se dijo, se proyectaba una reunión de jefes guerrilleros de América Latina con cabecillas del "MIR" de Chile y grupos bolivianos y uruguavos.

Otro jefe importante del "ERP" Juan Carrizo murió recientemente en un enfrentamiento con fuerzas de seguridad de acuerdo a informes de una autodenominada "Agencia Noticiosa Clandestina" que actuaría como órgano de los extre-

El suceso se produce en momentos en que el gobierno del presidente general Jorge R, Videla lleva adelante continuas operaciones antisubversivas que incluyen el empleo de todo tipo de armamentos.

Los guerrilleros, sin embargo, han dado golpes espectaculares, y los más recientes a cargo de los "Montoneros" fueron la muerte del jefe de la Policia Federal, general Cesario Cardoso y la voladura de una oficina de seguridad donde fallecieron unos 20 policías y más de 60 resultaron heridos.

Por otra parte, al parecer unos 30 refugiados uruguayos fueron secuestrados la última semana en Argentina, según informó el director de la oficina local del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para refugiados, Robert Muller, de Suiza.

"Los refugiados fueron secuestrados por hombres armados en varias partes de la ciudad en el mismo día el pasado martes 13", dijo Muller en una entrevista telefónica.

El hecho constituiría el segundo se-



Roberto Santucho, líder del Ejército Revolucionario de Pueblo, cayó muerto ayer en un enfrentamiento con el ejército argentino, en Boner, a unos 30 kilómetros al sug de Buenos Aíres, (AP)

cuestro masivo de refugiados latinoamericanos en Argentina en sólo un mes.

Aunque no ofreció detalles, el alto comisionado dijo que entre las víctimas estaba Margarita Michellini, hija del exlegislador uruguayo Zelmar Michellini asesinado junto con otro exlegislador también de Uruguay en junio pasado.

Muller señaló también que otra de las víctimas era el esposo de la señora Michellini e Inés Quadros, hija de un exembajador uruguayo en Alemania occiden-

No hubo comentarios de las autoridades oficiales sobre el secuestro masivo. pero el comisionado aseguró que había informado de ellos al gobierno militar.

El 11 de junio pasado, hombres fuertemente armados irrumpieron en 2 hoteles y secuestraron a cerca de 25 refugiados políticos manteniéndolos cautivos por 24 horas. Cuando fueron liberados, algunos dijeron que habían sido torturados y todos afirmaron que fueron conminados a abandonar el país, cosa que la mayoría

Por otra parte, el gobierno militar argentino modificó la legislación laboral del país, despojando de sus fueros especiales a los dirigentes sindicales, pero no dio indicios acerca de si mantendrá o revocará el sistema de la central obrera única, según informő UPI.

La ley de asociaciones profesionales, que regía el sindicalismo argentino hasta el golpe militar del 24 de marzo pasado que derrocó al régimen peronista, establecia como único organismo con jurisdicción sobre los trabajadores agremiados a la Confederación General del Trabajo.

El gobierno militar, apenas asumió el

poder, suspendió la actividad gremial tanto obrera como empresarial, pero mantuvo su vinculación con el movimiento sindical a través del Ministerio dei

Mientras tanto en Washington, el embaiador argentino Arnaldo T. Musich aseguró al presidente Gerald Ford que su país está realizando un "esfuerzo excepcional para que sus habitantes puedan alcanzar una vida más plena"

Señaló que el régimen del general Videla se ha comprometido a derrotar al terrorismo "dentro de la ley, en la firme creencia de que el mantenimiento de la unión, en un contexto de respeto a las leyes y los derechos humanos, es fundamental para el desarrollo de una sociedad civilizada".

## Confirma el Ejército la Muerte de Santucho, Jefe Máximo del ERP

BUENOS AIRES, 20 de julio (AP).-El ejército argentino confirmó hoy la muerte en un enfrentamiento ayer con fuerzas de seguridad del jefe guerrillero Mario Roberto Santucho, líder del proscripto "Ejército Revolucionario del Pueblo" (ERP).

Esta, citando fuentes "bien informadas", manifestó que el segundo líder guerrillero del grupo, Enrique Gorriaran Merlo también fue muerto en un tiroteo en Villa Martelli, al noroeste de Buenos Aires.

Las versiones sobre la muerte del jefe guerrillero originaban hoy los más variados comentarios aguardándose un comunicado oficial sobre el suceso.

Voceros autorizados dijeron anoche que posiblemente hoy se daría un comunicado sobre las operaciones de la vispera, pero eludieron todo comentario oficial sobre

Santucho, de 40 años, comenzó a organizar el ERP a comienzos de la década de 1970 bajo el auspicio del Partido Revolucionario de los Trabajadores, un grupo descendiente de un movimiento escindido del Partido Comunista y que seguía la tendencia de León Trotsky.

Considerado como el grupo guerrillero mejor organizado e ideológicamente más coherente, el ERP obtuvo notoriedad nacional e internacional con una serie de ataques a locales del ejército y contra miembros de las fuerzas armadas.

El grupo realizó también numerosos secuestros de ejecutivos extranjeros, obteniendo millones de dólares por sus rescates.

En 1974 Santucho anunció el establecimiento de un frente rural en las zonas montañosas y boscosas de su provincia nativa de Tucumán, a 1,300 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

En 1975, cuando el ERP ya estaba declarado ilegal, las fuerzas armadas lanzaron una ofensiva total contra el grupo de Santucho, que había adoptado las tácticas guerrilleras cubanas y vietnamitas.

De ser confirmada, la muerte de Santucho será la tercera gran baja sufrida por el ERP en una semana.

El 13 de julio, las tropas del ejército descubrieron lo que se dijo era el principal centro de propaganda e impresión del ERP en Córdoba, a 710 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

Dos días más tarde, en el suburbio de San Andrés, al noroeste de la capital, las fuerzas de seguridad dijeron que habían encontrado los archivos centrales del ERP, una biblioteca y un refugio subterráneo.

De acuerdo al diario "La Opinión", si la muerte de Santucho es confirmada, "representaría el descabezamiento de la organización y el preludio de su exterminación"

## Bombazo Contra el Gerente de AS Aerolíneas Argentinas en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 20 sur de Santiago.

d julio (AP).—El gerente geniral de Aerolíneas Argentina abrió el paquete "pero ningún un comunicado oficial.

Basaquí, Horacio Mazzucco, otro funcionario fue alcanzanes de Aerolíneas de reuto nerido hoy cuando do por el artefacto", agregó airió un paquete que conte-nt un artefacto explosivo, se-gue informaron funcionarios de la empresa aérea. Agentes de la policia civil investigaban en las oficinas de Aerolineas Argentinas, en el sector céntrico de esta ca-pital.

"Mazzucco aparentemente

homital local. . Laro Segovia, funcionario haro Segovia, Iuncionario nos" dijo Segovia. El herido fue Associated Press que fue llevado al hospital de emergencia de la capital, a unas 20 cuadras de distancia. En el hospital no se dio información inmediata y se dijo

"Maz z u c co aparentemente sólo sufrió lesiones en las manos" dijo Segovia. El herido fue llevado al hospital de emergencia de la capital, a unas 20 cuadras de distancia.

mobiliario y los empleados dijeron que el pequeño artefacto no hizo mucho ruido al estallar.